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Рост благосостояния 
народа— высшая цель 
экономической поли
тики Коммунистиче
ской партии Советско
го Союза.

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о XXIV съезде Коммунистической партии Советского Союза

На вечернем заседании 7 апреля продолжалось обсуждение доклада —  
Директивы XXIV  съезда КПСС по пятилетнему плану развития народного 
хозяйства СССР на 1971 — 1975 гг. В прениях по докладу выступили то
варищи: М. А. ПРОКОФ ЬЕВ —  министр просвещения СССР, Н. К. БАИ- 
БАКОВ — заместитель Председателя Совета Министров СССР, председа
тель Госплана СССР, Б. АШ И М ОВ —  Председатель Совета Министров 
Казахской ССР.

Съезд приветствовали горячо встреченные делегатами и гостями пред
ставители зарубежных коммунистических и национально-демократических 
партий: товарищи Ф РАН Ц  М УРИ  —  Председатель Коммунистической 
партии Австрии, АЗИЗ М УХАМ М ЕД —  Первый секретарь Центрального 
Комитета Иракской коммунистической партии, ХОРХЕ КОЛЛЕ —  Пер
вый секретарь Центрального Комитета Коммунистической партии Боливии, 
М ЕЙР ВИ Л ЬН Е Р  —  Генеральный секретарь Центрального Комитета 
Коммунистической партии Израиля, ЭЗЕКИАС П АП АИ О АН Н У —  Гене
ральный секретарь Прогрессивной партии трудового народа Кипра, КО- 
СТАС КОЛИЯННИС —  Первый секретарь Центрального Комитета Ком
мунистической партии Греции.

Съезд избрал комиссию для рассмотрения поправок й дополнений к про
екту Директив XXIV  съезда КПСС по пятилетнему плану развития народ
ного хозяйства СССР на 1971 — 1975 гг.

7 апреля в партийных организациях гор. Москвы с приветствиями XXIV  
съезду КПСС выступили представители коммунистических, национально
демократических и левых социалистических партий: товарищи С. А. ВИ- 
КРЕМ АСИНГХЕ —  Председатель Коммунистической партии Цейлона, 
ТУРЕ  Ф ОРШ БЕРГ —  секретарь Левой партии —  коммунисты Швеции, 
ДОМИНИК У Р Б А Н И  —  Председатель Коммунистической партии Люк
сембурга, УУНО НОКЕЛАЙНЕН —  председатель Социал-демократиче- 
ского союза рабочих и мелких Земледельцев Финляндии, РА М И РО  ГАР-

СИА —  член Политкомиссии и Секретариата Центрального Комитета 
Коммунистической партии Сальвадора, ДАУДИ М В АК АВА ГО  —  член 
Центрального Комитета и Национального исполкома Африканского нацио
нального союза Танганьики, Ф УАД  Н А С С А Р  —  Первый секретарь Цент
рального Комитета Иорданской коммунистической партии, ДЖОРДЖ  
ДЖЕКСОН —  Национальный секретарь Партии социалистического един
ства Новой Зеландии, ЛО РИ  А А Р О Н З  —  Национальный секретарь Ком
мунистической партии Австралии, Ф АВИО Р И В Е Р А  —• член Политкомис
сии и Исполнительного секретариата Центрального Комитета Никарагуан
ской социалистической партии, М АРИ О  М О РАЛЕ С  —  Первый секретарь 
Центрального Комитета Коммунистической партии Гондураса, УМ БЕРТО  
Б А Р У Л Л И  —  заместитель Генерального секретаря и член Политбюро Сан- 
Маринской коммунистической партии, глава делегации Парагвайской ком
мунистической партии, АРН О ЛЬД О  М АРТИ Н ЕС ВЕРДУГО —  Первый 
секретарь Центрального Комитета Мексиканской коммунистической пар
тии, ЯКУБ ДЕМИР —  Первый секретарь Центрального Комитета Ком
мунистической партии Турции.

■ • * . . * *

В адрес съезда продолжают поступать со всех концов страны тысячи и 
тысячи писем и телеграмм. Коллективы фабрик и заводов, строек, колхо
зов и совхозов, воины Советской Армии и Флота, работники научных уч
реждений и творческих организаций, комсомольцы и молодежь шлют 
XXIV съезду КПСС свои горячие приветствия и поздравления, передают 
рапорты о трудовых успехах и победах.

* * *
8 апреля в Москве, в Кремлевском Дворце съездов, продолжал свою 

работу XXIV съезд Коммунистической партии Советского Союза.
Съезд обсуждает доклад — Директивы XXIV съезда КПСС по пятилет

нему плану развития народного хозяйства СССР на 1971 — 1975 гг.
На утреннем заседании с приветствиями съезду выступили горячо

встреченные делегатами и гостями представители зарубежных коммуни
стических партий: товарищи ЛУИ С К АРЛО С ПРЕСТЕС -  Генеральный 
секретарь Центрального Комитета Бразильской коммунистической партии, 
ДЖОН М А РК С  —  Председатель Южно-Африканской коммунистической 

партии.
В прениях по докладу —  Директивы XXIV съезда КПСС по пятилет

нему плану развития народного хозяйства СССР на 1971 — 1975 гг. вы
ступил тов. К. Н. РУД НЕВ —  министр приборостроения, средств автома
тизации и систем управления СССР.

Съезд принимает решение о прекращении прений по докладу Ди
рективы XXIV  съезда КЙСС по пятилетнему плану развития народного хо
зяйства СССР на 1971 — 1975 гг.

С заключительным словом выступил тепло встреченный делегатами и 
гостями тов. А . Н. КОСЫГИН.

Делегаты единодушно принимают Обращение XXIV  съезда КПСС 
«Свободу и мир народам Индокитая!» и Заявление XXIV  съезда КПСС 
«За справедливый и прочный мир на Ближнем Востоке».

Затем съезд приступил к рассмотрению следующего пункта порядка 
дня —  выборы центральных органов^партии.

В партийных организациях гор. Москвы с приветствиями XXIV  съезду 
КПСС выступили представители коммунистических и национально-демо
кратических партий: товарищи Ж АН Ж Е РА Р  —  член Центрального Ко
митета Объединенной партии гаитянских коммунистов, МОХАМЕД  
Ю СУФ ЭЛМ И — член Верховного революционного совета Сомали, А Б 
Д ЕЛЬ Ф ATT А Х  И С М АИ Л —  Генеральный секретарь партии Националь
ный фронт Народной Демократической Республики Йемен, М УХАМ М ЕД  
М АХМ УД А БД Е ЛЬ  Р А Х М А Н  —  член Политбюро Центрального Комите
та Демократической партии Курдистана (Ирак).

Заключительное слово товарища А. Н. Косыгина в р у ч е н и е  н а г р а д  в  к р е м л е
Товарищи делегаты!
Наш съезд завершил обсуждение проекта 

Директив по девятому пятилетнему плану. 
Итоги обсуждения убедительно свидетельству
ют о том, что наша партия в лице своих деле
гированных на съезд представителей еди
нодушно одобряет эту величественную, науч
но обоснованную программу социально-эконо
мического и культурного строительства в на
шей стране. (Продолжительные аплодисмен
ты).

Выступления делегатов продолжили, поды
тожили и завершили всенародное обсуждение 
этого выдающегося программного документа 
нашей партии, которое предшествовало съез
ду. Основными чертами этих выступлений яв
ляются большевистская принципиальность и 
деловитость, компетентность и глубокое пони
мание перспектив развития социалистическо
го общественного строя, творческий поиск оп
тимальных решений и страстная воля к побе- 
'де. (Аплодисменты).

Наш съезд ярко продемонстрировал един
ство партии и народа, интернациональную 
солидарность нашей партии со всеми страна
ми социализма, коммунистами всего мира, ко
торые восприняли нашу программу как на
дежный залог растущего вклада Советского 
Союза в наше общее дело борьбы за мир и со
циальный прогресс. (Продолжительные апло
дисменты).

Товарищи! Комиссия, созданная съездом, 
рассмотрела, поступившие поправки и допол
нения к проекту Директив. Часть этих допол

нений и поправок Комиссия рекомендует 
включить в Директивы — текст Директив с 
внесенными изменениями вам роздан.

Все другие предложения Комиссия предла
гает передать на рассмотрение Совета Мини
стров СССР, Госплана СССР, министерств и 
ведомств с тем, чтобы они были тщательно 
изучены и учтены при разработке пятилетнего 
плана.

При составлении пятилетнего плана мы 
будем руководствоваться основными идеями, 
выдвинутыми Леонидом Ильичом Брежневым 
в Отчетном докладе Центрального Комитета, 
и широко используем предложения, содержа
щиеся в выступлениях делегатов съезда.

Директивы, утвержденные партийным 
съездом, станут основой девятого пятилетнего 
плана. В ходе разработки пятилетнего плана, 
несомненно, будут выявлены новые резервы 
повышения эффективности общественного 
производства и роста производительности тру
да, мобилизованы дополнительные ресурсы 
для более полного удовлетворения растущих 
материальных и культурных потребностей на
рода.

Составление плана, определение заданий 
пятилетки по годам, отраслям ■ производства, 
экономическим районам и .предприятиям необ
ходимо завершить к 1 августа текущего года, 
после чего он будет рассмотрен в правитель
стве, внесен на рассмотрение Пленума Цен
трального Комитета КПСС и сессии Верховно
го Совета СССР.

Таким образом, в соответствии с принципа

ми социалистической демократии новый пяти- 
детний план будет выражением единой воли 
народа, .воплощением коллективного разума 
партии и народа, их творческих дерзаний и 
благородной устремленности в будущее. (Про
должительные аплодисменты).

XXIV съезд КПСС вписал яркую страницу, 
в историю нашей партии; в развитие великого 
всепобеждающего, учения Маркса— Энгельса 
— Ленина. И каждый из нас, участников пар
тийного съезда, испытывает глубокое и радо
стное чувство своей причастности к великому 
делу планирования социального прогресса, 
блага которого будут принадлежать всем со
циалистическим труженикам. (Аплодисмен
ты).

Съезды нашей партии являются эпохальны
ми событиями в истории нашего народа и 
всего мирового коммунистического движения. 
О каждом из съездов нашей партии добрая 
память нарОда сохраняет благодарные воспо
минания.

Наши съезды, подобно гигантским истори
ческим монументам, очерчивают великий 
путь из капиталистического прошлого в со
циалистическое настоящее. Наши съезды, как 
немеркнущие-звезды, указывают верный путь 
к светлому будущему всего человечества. 
(Продолжительные аплодисменты).

Пусть же в борьбе за свободу и счастье на
рода, за мир на земле, за коммунистическое 
будущее крепнет, и развивается несокруши
мое единство партии и народа! (Бурные, про
должительные аплодисменты. Все встают).

8 апреля в Президиуме 
Верховного Совета СССР 
состоялось вручение орде
нов и медалей большой 
группе делегатов XXIV 
съезда КПСС, награжден
ных за выдающиеся успе
хи в выполнении заданий 
пятилетнего плана на пред
приятиях и в организациях 
черной и цветной метал
лургии, нефтяной, уголь
ной, газовой и легкой про
мышленности, тяжелого, 
энергетического и транс
портного. машиностроения, 
станкостроительной и инст
рументальной промышлен
ности, тракторного и сель
скохозяйственного машино
строения; автомобильной 
промышленности, строи
тельства промышленных 
предприятий, жилых домов,

объектов культурно-бытово
го назначения, а также за 
выдающиеся успехи, до
стигнутые в развитии сель
скохозяйственного произ
водства и выполнении пя
тилетнего плана продажи 
государству продуктов зем
леделия и животноводства.

. Группе товарищей были 
вручены ордена СССР за 
заслуги перед Коммуни
стической партией и Совет
ским государством.

Награжденные сердечно 
поблагодарили Централь
ный Комитет КПСС, Пре
зидиум Верховного Совета 
СССР, Советское прави
тельство за высокую оцен
ку их деятельности и заве
рили, что они отдадут все 
свои силы и знания для 
прётворения в жизнь вели

чественной программы ком
мунистического строитель
ства, начертанной XXIV 
съездом нашей партии.

Награды вручали Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В. 
Подгорный, заместители 
Председателя Президиума 
Верховного Совета СССР 
М. А. Яснов, А. П. Ляшко, 
С. О. Притыцкий, Н. М. 
Матчанов, С. Б. Ниязбеков, 
Г. С. Дзоценидзе, К. А. Ха
лилов, К. Ф. Ильяшенко, 
В. П. Рубен, Т. Кулатов, 
М. Холов, Н. X. Арутюнян, 
А.-М. Клычев. Они тепло 
поздравили товарищей с 
высокими наградами, поже
лали им здоровья, счастья, 
больших успехов в труде на 
благо народа.

(ТАСС).

Н А Г Р А Д А  Р О Д И Н Ы
Указом Президиума Вер

ховного Совета СССР за 
выдающиеся заслуги в об
ласти селекции и выведе
ние новых высокопродук
тивных сортов озимой

пшеницы Герой Социали
стического Труда заведую
щий отделом Краснодар
ского научно-исследова
тельского института сель
ского хозяйства академик

Лукьяненко Павел Панте
леймонович награжден вто
рой Золотой медалью 
«Серп и Молот».

(ТАСС).

В П Р Е З И Д И У М Е  
В Е Р Х О В Н О Г О  
С О В Е Т А  С С С Р

Указами Президиума Верховного Совета СССР за 
выдающиеся успехи в выполнении заданий пятилет
него плана, достижение высоких технико-экономиче
ских показателей присвоено звание Героя Социали
стического Труда с вручением ордена Ленина и Зо
лотой медали «Серп и Молот» наиболее отличив
шимся рабочим и специалистам предприятий и орга
низаций черной и цветной металлургии, нефтяной, 
угольной, газовой и легкой промышленности, тяже
лого, энергетического и транспортного машинострое
ния, станкостроительной и инструментальной про
мышленности, тракторного и сельскохозяйственного 
машиностроения, автомобильной промышленности, 
строительства промышленных предприятий, жилых 
домов и объектов культурно-бытового назначения.

ПО ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ:
Лапшовой Тамаре Васильевне —  заточнице 

Томского завода режущих инструментов.
* * *

Указом Президиума Верховного Совета СССР за 
■ выдающиеся успехи, достигнутые в развитии сель
скохозяйственного производства и выполнении пяти
летнего плана продажи государству продуктов земле
делия и животноводства, присвоено звание Героя Со
циалистического Труда с вручением ордена Ленина 
и Золотой медали «Серп и молот» передовикам 
сельского хозяйства Томской области:

Грущинскому Анатолию Евстафьевичу —  брига
диру колхоза «М а як » Первомайского района.

Соколовой Софье Ивановне —  щоярке совхоза 
«Рыбаловский» Томского района.

_______  Ч ягаш-ш
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Т. В. ЛАПШОВА,

заточница завода режущих инструментов.
А. Е. ГРУЩИНСКИИ, 

бригадир колхоза «Маяк» Первомайского района.
С. Е. СОКОЛОВА,

доярка совхоза «Рыбаловский» Томского района.
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СВОБОДУ И МИР НАРОДАМ ИНДОКИТАЯ!
Обращение XXIV съезда КПСС

ЗНАМЯ = 9 апреля 1971 года

ЗА СПРАВЕДЛИВЫЙ И ПРОЧНЫЙ МИР 
Н А  Б Л И Ж Н Е М  В О С Т О К Е

Заявление XXIV съезда КПССX X IV  съезд КПСС от имени советских коммуни
стов, всего советского народа шлет-братский пламен
ный привет героическому вьетнамскому народу и его 
боевому авангарду —  Партии трудящихся Вьетнама, 
мужественным патриотам Лаоса и Камбоджи, 
бесстрашным борцам против империализма С Ш А, за 
свободу, независимость и Мирное' будущее стран 
Индокитая.

Мы желаем непоколебимым защитникам Демо
кратической Республики Вьетнам дальнейших побед 
в отражении империалистической агрессии, новых 
достижений в строительстве социализма.

Мы заявляем о своей полной солидарности с осво
бодительными силами Южного Вьетнама и желаем 
им новых успехов в борьбе за избавление их родины 
от интервентов и продажного сайгонского режима, за 
утверждение права на самостоятельное решение сво
ей судьбы.

Наши симпатии и наша поддержка на стороне 
патриотических сил Лаоса и Камбоджи, которые ве
дут решительную борьбу против империалистической 
интервенции С Ш А, отстаивая свое правое дело..

Советские люди полны гордости за победы герои
ческого вьетнамского народа, славных патриотов 
Лаоса и Камбоджи, наносящих сокрушительные уда
ры по американским интервентам и их наймитам.

Непрерывная цепь позорных провалов —  вот чем 
обернулись на практике авантюрные замыслы амери
канских агрессоров. Ни бомбами и снарядами, ни 
хитростью политических интриг им не удалось сло
мить волю народа социалистической страны —  Де
мократической Республики Вьетнам, патриотов Юж
ного Вьетнама, Лаоса и Камбоджи. Так будет и 
впредь. Осуществление так называемой «вьетнами- 
зации» —- изуверского принципа «убивать азиатов 
руками азиатов» —  не поможет империалистам 
С Ш А  добиться их преступных целей. Стойкость и 
мужество свободолюбивых народов Индокитая, умно
женные неизменной поддержкой советского народа, 
рародов других стран социализма, международного 
коммунистического движения, всех прогрессивных£*i

сил, служат гарантией их победы в борьбе с врагом.
Советский Союз глубоко убежден, что конструк

тивной основой для решения проблем Индокитая 
являются предложения, выдвинутые правительст
вом Демократической Республики Вьетнам, Времен
ным революционным правительством Республики 
Южный Вьетнам, Патриотическим фронтом Лаоса и 
Национальным единым фронтом Камбоджи.

Советские коммунисты считают, что в создавшей
ся обстановке требуется всемерно и повсеместно 
укреплять солидарность с борющимися народами Ин
докитая, энергично выступать против агрессивной 
политики правящих йругов С Ш А.

Советский Союз оказывал и оказывает всемерную 
поддержку и помощь Демократической Республике 
Вьетнам в строительстве социализма, в укреплении 
ее обороноспособности, отражении империалистиче
ских посягательств, последовательно и решительно 
выступал и выступает на стороне освободительного 
движения в Южном Вьетнаме, Лаосе и Камбодже, 
которое вносит выдающийся вклад в дело мира и 
национальной независимости народов. X X IV  съезд 
КПСС торжественно заявляет, что Советский Союз 
будет и дальше следовать этому курсу.

X X IV  съезд КПСС обращается ко всем, кому до
роги свобода, мир и прогресс:

Еще сильнее возвысьте голос протеста против 
кровавой агрессии американского империализма в 
Индокитае!

Решительно и смело обличайте преступления аме
риканской военщины, выступайте в поддержку ге
роических народов Вьетнама, Лаоса и Камбоджи!

Пусть ширится и крепнет всемирное движение за 
прекращение империалистической агрессии в Ин
докитае, за вывод оттуда всех войск С Ш А  и их со
юзников, за осуществление законного права народов 
Вьетнама, Лаоса и Камбоджи быть хозяевами на сво
ей земле!

Вон американских агрессоров из Индокитая!
Правое дело героических народов Вьетнама, Лао

са и Камбоджи восторжествует!

Мы, представители четырнадцатимиллионной ар
мии советских коммунистов, выражая волю народов
Советского Союза, решительно осуждаем империали
стическую агрессию Израиля против арабских го
сударств, проводимую при поддержке американского 
империализма, и заявляем о своей братской солидар
ности с мужественной борьбой арабских народов за 
ликвидацию последствий израильской агрессии, за 
торжество идеалов свободы, независимости и соци
альной справедливости.

Борьба миролюбивых сил против израильской 
агрессии вступила ныне в такую фазу, для которой 
характерно полное разоблачение экспансионистских 
устремлений израильской правящей верхушки и 
сионистских кругов. Усиливается международная 
изоляция израильских агрессоров и их покровите
лей —  Империалистических кругов С Ш А, лицемерно 
заявляющих о стремлении к миру, а на деле поощря
ющих израильских экстремистов. ,

Конструктивная позиция арабских стран, прежде 
всего Объединенной Арабской Республики, создает 
благоприятные условия для полного осуществления 
резолюции Совета Безопасности от 22 ноября 1967 
года.

Упорный отказ израильских правителей вывести 
свои войска с захваченных арабских земель —  это 
открытый вызов международному общественному 
мнению, решениям Организации Объединенных На
ций.

Поэтому долг всех миролюбивых сил —  совмест
ными усилиями обуздать израильских агрессоров, за
ставить их уважать общепризнанные нормы между-’ 
народной лшзни и законные права арабских госу- ’ 
дарств, вывести свои войска с захваченных арабских 
территорий.

X X IV  съезд КПСС, выражает твердую уверенность 
в том, что попытки империалистов и их приспешни
ков навязать свой диктат народам арабских стран, 
подорвать прогрессивные режимы на Ближнем Во
стоке, нанести поражение национально-освободи
тельному движению в этой части мира обречены на 
Ировал. Законные права и интересы всех арабских 
народов, в том числе арабского народа Палестины, 
восторжествуют. Израильские агрессоры будут выну
ждены убраться с захваченных ими в 1967 году 
арабских территорий. Залогом тому служат непре
клонная воля и стремление арабских народов к неза
висимости, свободе, к миру и социальному прогрес
су, их тесный союз с народами Советского Союза, 
других социалистических стран И всеми антиимпе
риалистическими, миролюбивыми силами.

X X IV  съезд КПСС заявляет, что, неуклонно прово1- 
дя ленинскую политику мира и дружбы между наро
дами, Советский Союз будет и впредь последова
тельно поддерживать правое дело арабских народов, 
подвергшихся израильской агрессии, их усилия, на
правленные на восстановление попранных прав, на 
обеспечение справедливого политического урегули
рования на Ближнем Востоке, на защиту законных 
прав арабского народа Палестины.

Мы обращаемся к братским партиям, ко всем ми
ролюбивым народам и государствам с призывом кре
пить солидарность с народами арабских стран и о т 
зывать им активную поддержку в их борьбе.

За единство действий всех сил, выступающих- про
тив империалистической агрессии, за справедливый 
и прочный мир на Ближнем Востоке!

Да здравствует и крепнет нерушимая советско- 
арабская Дружба! 4

НА XXI V С Ъ Е З Д Е  КПС С
От имени четырнадцати- 

мйллионной партии коммуни
стов XXIV съезд целиком и 
полностью одобрил полити
ческую и практическую Дея
тельность Центрального Ко
митета КПСС, предложения 
и выводы, содержащиеся в 
Отчетном докладе ЦК. 
Съезд ярко продемонстриро
вал верность партии ленин
скому курсу, по которому 
она ведет наш народ вперед, 
к Коммунизму.

Директивы по девятому 
пятилетнему плану, которые 
утвердит XXIV съезд, — 
это всенародная программа. 
Верой в торжество политики 
партии, неиссякаемые твор
ческие силы и энергию на
рода, заботой о дальнейшем 
укреплении могущества Ро
дины, повышении благосо
стояния советских людей 
проникнуты выступления 
делегатов, которые обсужда
ют доклад —, Директивы 
XXIV съезда КПСС по пяти
летнему плану, развития на
родного хозяйства СССР на 
1971 — 1975 годы.

Широта охватЯ всех важ
нейших сторон жизни совет
ского общества, величие по
ставленных задач, которыми 
новая пятилетка выделяется 
по сравнению со всеми пре
дыдущими, вдохновляют 
весь наш народ на новые 
трудовые подвиги,

7 апреля, в 10 часов утра 
под председательством тов.
П. М. Машерова открылось 
утреннее заседание съезда.

Слово предоставляется 
министру энергетики и элек
трификации СССР тов. П. С. 
Непорожнему. Центральный 
Комитет и Советское прави
тельство, сказал он, уделяли 
огромное внимание опере
жающему развитию электро
энергетики. За годы восьмой 
пятилетки она поднялась на 
качественно новый, более 
высокий уровень техниче
ского развития. Положено 
начало созданию крупной 
атомной энергетики, закон
чено формирование единой 
энергетической системы ев
ропейской части Советского 
Союза общей мощностью бо
лее ста миллионов киловатт.
В настоящее время от госу
дарственных энергетических 
систем колхозы й совхозы 
получают 93 процента по
требляемой ими электро
энергии. Появилась возмож
ность более широко исполь
зовать электроэнергию в 
быту и сфере обслуживания.

Советские энергетики го
рячо одобряют и поддержи
вают проект Директив XXIV 
съезда партии по девятому , 
пятилетнему плану. Энерге
тическую базу страны, явля
ющуюся стержнем всей со
циалистической экономики, 
намечается развивать высо
кими темпами. Особое вни
мание будет уделено внед
рению автоматизированных 
систем правления электро
станциями, энергосистемами.

Оратор остановился далее 
на некоторых актуальных 
вопросах развития энергети
ки, требующих специального 
внимания. Необходимо уже 
в этой пятилетке развернуть 
на базе Экибастузского 
угольного бассейна строи
тельство мощных электро
станций, следует также на
чать строительство несколь
ких крупных электростан
ций на попутном и местном 
газе в Тюменской области.

Секретарь ВЦСПС тов.
В. И. Прохоров заявил, что

наша страна располагает 
возможностями не только 
быстрыми темпами разви
вать промышленность, сель
ское хозяйство, укреплять 
обороноспособность, но и по
ставить главной задачей де
вятой пятилетки существен
ное повышение благосостоя
ния рабочего класса, всех 
трудящихся.

В практике Центрального 
Комитета КПСС за послед
ние годы во всей полноте 
утвердилась важнейшая ле
нинская традиция — совето
ваться с народом. ЦК Выно
сит на обсуждение масс 
крупные общеполитические, 
хозяйственные, внутрипар
тийные вопросы. Трудящие- ' 
ся высказывают по ним свои 
пожелания и советы, рас
сматривая дело партии как 
свое собственное. Так посту- - 
пил ЦК и на этот раз, опуб
ликовав до съезда проект 
Директив по пятилетнему 
плану развития народного 
хозяйства СССР на 1971 — 
1975 годы.

Тов. В. И. Прохоров рас
сказал о деятельности проф
союзов, о соревновании за 
успешное претворение в 
жизнь народнохозяйственных 
планов, подробно остановил
ся на вопросах социального 
страхования трудящихся, са
наторно-курортного обслужи
вания, развития туризма, 
физической культуры и 
спорта.

Директор Московского ав
томобильного завода им. 
И. А. Лихачева тов. П. Д. 
Бородин в своем выступле
нии отметил, что в Отчетном 
докладе ЦК и проекте Дщ 
ректив по новому пятилетне
му плану развернута научно 
обоснованная программа 
дальнейшего укрепления 
экономического могущества 
нашего государства и значи
тельного повышения жиз
ненного уровня советского 
народа. Оратор далее рас
сказал о делах автозаводцев 
в прошедшем пятилетии. 
Зиловцами проведена боль
шая работа по внедрению 
передовой технологии, об
новлению и модернизации- 
оборудования. На предприя
тии работают 168 автома
тических и 270 поточных 
механизированных линий. 
Общая протяженность кон
вейеров достигла 75 кило
метров. В результате вы
пуск грузовых автомобилей 
увеличился более чем в пол
тора раза.

Оратор сообщил о том, 
как на заводе о учетом со
временных требований ре
шаются проблемы техниче
ского, экономического и ор
ганизационного характера. 
На ЗИЛе созданы системы 
периодического обучения ру
ководителей отделов, цехов, 
служб, а также ведущих ин
женеров, , конструкторов, 
технологов, экономистов. За
вод, в частности, получил 
согласие на создание при 
втузе предприятия вечерне
го'факультета организаторов 
производства. Мы должны 
заботиться, чтобы труд лю
дей был не только высоко
производительным, но и со
держательным, интересным, 
приносил бы *удовлетворе- 
нйе. Эта проблема должна 
привлечь к себе внимание 
ученых, экономистов, социо- 
. логов, руководителей мини
стерств.

XXIV съезд КПСС, ска
зал заместитель Председате

ля Совета Министров 
РСФСР, председатель Гос
плана Российской Федера: 
дни тов. К. М. Герасимов, 
займет особое место в исто
рии нашей Родины. Оратор 
охарактеризовал достижения 
трудящихся РСФСР в сорев
новании за досрочное выпол
нение пятилетки и плана 
первого года нового пятиле
тия. В 1971— 1975 годах, 
сказал он, в республике бу
дет осуществляться взятый 
партией курс на интенсифи
кацию всех отраслей народ
ного хозяйства, широкое 
внедрение в практику neper 
довой науки и техники. Вы
пуск промышленной продук
ции увеличится на 44— 47 
процентов, при этом около 
90 процентов прироста об
щественного производства 
будет обеспечено за счет по
вышения производительно
сти труда.

Важные задачи предстоит 
осуществить в области даль
нейшего улучшения разме
щения производительных 
сил. В Западной Сибири бу
дет создана Крупнейшая в 
стране база нефтяной и га
зовой промышленности. Ус
коренными темпами намече
но развивать другие восточ
ные районы и Дальний Во
сток, где развернется строи
тельство предприятий энер
гетики, металлургии, маши
ностроения, лесоперерабатьь 
вающей, легкой, пищевой и 
других отраслей промыш
ленности.

Председатель Госплана 
РСФСР остановился также 
на вопросах дальнейшего со
вершенствования экономи
ческой реформы, бережного 
отношения к народному бо
гатству — земле.

Министр легкой промыш
ленности СССР тов. Н. Н. 
Тарасов сообщил, что работ
ники легкой индустрии за 
минувшее пятилетие увели
чили выпуск продукции поч
ти в 1,5 раза. При этом 86 
процентов всего прироста 
выпуска товаров было обес
печено за счет повышения 
производительности труда.

В докладе — Директивы 
XXIV съезда КПСС по пятИ- 
летнему плану развития на
родного хозяйства — рас
крыта грандиозная програм
ма дальнейшего развития 
экономики страны. Для вы
полнения одной из централь
ных задач пятилетки — обес
печения значительного подъ
ема материального и куль
турного уровня жизни наро
да —• предусматриваются 
высокие темпы развития 
легкой промышленности. 
Производство тканей в 1975 
году увеличится на 19— 24 
процента против 1970 года, 
трикотажных изделий — 
почти на 50 процентов, обу
ви кожаной — на 18— 23 
процента, швейных изделий 
— на 38 процентов. Объем 
производства фарфоровой и 
фаянсовой посуды будет до
веден почти до 1200 млн. 
штук, то есть по существу 
за 5 лет мощности фарфоро- 
фаянсовой промышленности 
будут удвоены.

В текущей пятилетке пре
дусматривается удовлетво
рить потребности населения 
в так называемых товарах 
массового спроса. По боль
шинству из них потребность 
будет удовлетворена в бли
жайшие 2— 3 года.

Далее тов. Н. Н. Тарасов

подробно остановился на во
просах реконструкции и тех
нического перевооружения 
предприятий легкой про
мышленности.

Министр ' рассказал о 
предсъездовском соревнова
нии бригад за повышение 
эффективности производст
ва.

Советское крестьянство 
с огромным воодушевле
нием восприняло планы 
партии, сказала с трибуны 
съезда директор Государст
венного племенного завода 
«Коммунарка» тов. А. Н. 
Монахова. «  Коммунарка» — 
одно из старейших хозяйств 
Подмосковья. На его фер
мах — свыше четырех ты
сяч голов крупного рогато
го скота, на сто гектаров 
сельхозугодий производит
ся 1.445 центнеров молока. 
От каждой из 1.720 коров 
черно-пестрой породы надое
но в прошлом году по 4.530 
килограммов модока жир
ностью 4 процента. Уро
жайность зерновых подня
лась в хозяйстве за пятиле
тие на 12,4 центнера и со
ставила 33,2 центнера с 
гектара.

Мы, сказала тов. А. Н. 
Монахова, намечаем меры 
по дальнейшему улучше
нию использования земли, 
повышению плодородия по
лей, росту урожайности 
всех культур. Она указала 
на необходимость дальней
шего укрепления кормовой 
базы. Эта работа, по сло
вам оратора, сдерживается 
из-за отсутствия или недо
статка машин.

Центральный Комитет 
КПСС и Советское прави
тельство, сказал первый 
секретарь Якутского обко
ма КПСС тов. Г. И. Чиря- 
ев, последовательно прово
дят в жизнь линию XXIII 
съезда КПСС*на ускорен
ное развитие районов Сиби
ри и Дальнего Востока. Бы
стро растут производитель
ные силы Якутской АССР. 
Здесь создана крупная гор
нодобывающая промышлен
ность. За годы минувшей 
пятилетки общий объем 
производства ‘возрос более 
чем в 1,8 раза. Особенно 
быстрыми темпами разви
валась алмазодобывающая 
промышленность. Появи
лась новая отрасль инду
стрии — газовая. Теперь 
начинается новый этап ос
воения Севера, качествен
но более высокий. Масшта
бы работ неизмеримо воз
росли. На первый план вы
двигается проблема осна
щения предприятий новей
шей техникой, транспорт
ными средствами, строи
тельными машинами, авто
матизация и механизация 
производственных процес
сов. Техника, поступающая 
на Север, должна быть при
способлена к эксплуатации 
в условиях низких темпера
тур и мерзлых грунтов. Од
нако в решении этой про
блемы, по мнению делега
та, допускается медлитель
ность.

Коренные народности 
Крайнего Севера, подчерк
нул первый секретарь об
кома партии, прошли слав
ный путь социально-эконо
мических преобразований. 
Наряду с занятиями в тра
диционных отраслях они 
активно приобщаются к

индустриальному труду. 
Ленинская национальная 
политика КПСС обеспечила 
за короткий исторический 
срок небывалый расцвет 
экономики и культуры 
Якутской автономной рес
публики, национальных ок
ругов Севера страны. Тов. 
Г. И. Чиряев выразил сер
дечную благодарность и 
признательность Централь- 

1 ному Комитету* КПСС и 
Советскому правительству - 
за постоянную отеческую 
заботу о северянах. <>

Делегаты единогласно из
брали комиссию для рас
смотрения поправок и до
полнений к проекту Дирек
тив XXIV съезда КПСС по 
пятилетнему плану разви
тия народного хозяйства 
СССР на 1971 — 1975 годы. 
Комиссия избрана под пред
седательством тов. А. Н. 
Косыгина в составе 115 
человек.

Съезд приветствовали го
рячо встреченные делега
тами и гостями представи
тели зарубежных комму
нистических, национально
демократических и левых 
социалистических' партий: 
тов. Эрнан дель Канто — 
член Политической комис
сии Центрального Комите
та Социалистической пар
тии Чили, тов. Томно Ни- 
сидзава — член Постоянно
го бюро Президиума Цент
рального Комитета Комму
нистической партии Япо
нии, тов. Амилкар Кабраль 
— Генеральный секретарь 
Африканской партии неза
висимости Гвинеи .. и остро
вов Зеленого Мыса, тов. 
Марк Дрюмо — Председа
тель Коммунистической 
партии Бельгии, тов. Нико
ла Шауи — Генеральный 
секретарь Центрального 
Комитета Ливанской ком
мунистической партии, тов. 
Франц Мури — Председа
тель Коммунистической 
партии Австрии, тов. Азиз 
Мухаммед — Первый сек
ретарь ЦК Иракской ком
мунистической партии, тов. 
Хорхе Колле — Первый 
секретарь ЦК Коммунисти
ческой партии Боливии, 
тов. Меир Вильнер — Ге
неральный секретарь ЦК 
Коммунистической партии 
Израиля, тов. Эзекиас Па- 
паиоанну — Генеральный 
секретарь Прогрессивной 
партии трудового народа 
Кипра, тов. Костас Колиян- 
нис — Первый секретарь 
ЦК Коммунистической пар
тии Греции.* * *

Огромный размах созида
тельных работ, намеченный 
партией, всесторонне отра
жен в докладе Председателя 
Совета Министров СССР 
тов. А. Н. Косыгина — Ди
рективы XXIV съезда КПСС 
по пятилетнему плану раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1971 — 1975 годы. 
Новая пятилетка явится важ
ным этапом в создании ма
териально-технической базы 
коммунизма, в строительст
ве коммунистического обще
ства в нашей стране.

Делегаты съезда еди
нодушно отмечают, что на
меченная программа созида
ния полностью отвечает ин
тересам и чаяниям всего со
ветского народа.

На вечернем заседании 
7 апреля продолжалось об
суждение доклада — Дирек

тивы XXIV съезда КПСС по 
пятилетнему плану развития 
народного хозяйства СССР 
на 1971— J975 годы. Пред
седательствующий тов. П. М. 
Машеров предоставил слово 
министру просвещения
СССР тов. М. А. Прокофье
ву.

Научно-техническая рево
люция, сказал он, волей 
партии планомерно направ
ляемая на создание матери
ально-технической базы 

коммунизма, предъявляет 
высокие требования к кад
рам. Нельзя ксебе, предста
вить хорошей профессио
нальной подготовки без. вы
сокого общеобразовательно
го уровня. Отсюда вытекает 
задача большой социальной 
значимости — завершить в 
предстоящие пять лет пере
ход ко всеобщему среднему 
образованию молодежи.

В прошедшей пятилетке 
восьмилетнее образование у 
нас в стране получили более 
22 миллионов подростков, а 
полное среднее — свыше, 
16 миллионов юношей и де-’ 
вушек. На старт девятой 
пятилетки, подчеркнул де
легат, мы вышли со следу
ющими результатами: около 
92 процентов подростков 
продолжают обучение после 
окончания восьмилетней 
школы, при этом около 80 
процентов'учатся в учебных 
заведениях, которые дают 
полное среднее образова
ние.

Вместе с тем, говорит 
тов. Прокофьев, претворе
ние в жизнь задания партии 
о завершении всеобщего 
среднего образования потре
бует большого труда. Особое 
внимание надо уделить даль
нейшему совершенствова
нию сельской школы, широ
кому развитию профессио
нально-технического образо
вания.

Далее. оратор остановился 
на вопросах идеологического 
и политического воспитания 
учащихся, подготовки их 
людьми высокой нравствен
ной культуры, трудолюби
выми и всесторонне разви
тыми.

Самый многочисленный 
отряд советской интелли
генции, сказал в заключение 
тов. М. А. Прокофьев, — 
работники просвещения — 
выражает чувство глубокой 
благодарности Центрально
му Комитету за неизменное 
внимание к их работе.

Заместитель Председате
ля Совета Министров СССР, 
председатель Госплана
СССР тов. Н. К. Байбаков 
сказал, что в разработке 
проекта Директив, активно 
участвовали союзные рес
публики, министерства и ве
домства, крупные предприя
тия, научно-исследователь
ские и проектные организа
ции. Вся работа по подго
товке проектировок нового 
пятилетнего плана осущест
влялась под непосредствен
ным руководством Цент
рального Комитета партии.

Проект Директив, продол
жал он, предусматривает со
хранение высоких темпов 
развития народного хозяйст
ва и осуществление крупных 
сдвигов в структуре совет- , 
ской экономики. Изменение 
пропорций общественного 
производства, намечаемое в 
девятой ■ пятилетке, направ
лено, во-первых, на увели
чение ресурсов, выделяе

мых для повышения уровня 
жизни советского народа, и, 
во-вторых, на ускоренное 
развитие и совершенствова
ние материально-техниче
ской базы всех отраслей на
родного хозяйства, без чего 
невозможно осуществить 
долговременную программу 
роста производства предме
тов потребления.

Курс рашей партии на 
существенное повышение 
благосостояния трудящихся, 
принятый на XXIII съезде 
КПСС, последовательно 
претворяется в жизнь.

Высокие темпы роста 
производства предметов по
требления, подчеркнул тов. 
Байбаков, достигаются как 
путем развития сельского 
хозяйства, легкой и пищевой 
промышленности, так и бла
годаря значительному уве
личению выпуска товаров 
народного потребления в от
раслях тяжелой индустрий. 
При общем росте выпуска 
товаров народного потребле
ния на 44— 48 процентов 
производство их в отраслях 
тяжелой промышленности, 
увеличится более чем на 80 
процентов.

В настоящее время, про
должал оратор, Госплан 
СССР, исходя из проекта 
Директив, составляет раз
вернутый пятилетний план. 
Задача состоит в том, чтобы 
правильно распределить за
дания по годам пятилетки, 
обеспечить сбалансирован
ность и увязку всех показа
телей плана.

Министерства и союзные 
республики должны обеспе
чить наиболее эффективное 
использование капитальных 
вложений. Главным в этой 
области является увеличе
ние выпуска продукции пре
жде всего на действующих 
предприятиях путем их тех
нического перевооружения. 
Министерствам и ведомст
вам необходимо изыскать 
возможности снижения 
сметной стоимости строи
тельства не менее чем на
3— 5 процентов.

Тов. Н. К. Байбаков ска
зал далее, что большие тре
бования предъявляются к 
плановым и хозяйственным 
органам в связи с постав
ленной на настоящем съезде 
задачей долгосрочного пла
нирования развития народно
го хозяйства. Долгосрочный 
план развития экономики 
СССР, рассчитанный на 
10— 15 лет, явится сущест
венным условием более глу
бокого научного обоснова- 

.ния пятилетних планов, 
важным фактором повыше
ния уровня всего народнохо
зяйственного планирования.

О грандиозных преобразо
ваниях на огромных просто
рах Казахстана говорил в 
своей речи Председатель 
Совета Министров Казах
ской ССР тов. Б. Ашимов. 
В экономике республи
ки, подчеркнул он, за 
годы восьмой пятилетки 
более чем в полтора раза 
возрос объем промышленно
го производства. Введены в 
эксплуатацию крупные 
предприятия тяжелой и 
легкой индустрии, новые 
энергетические мощности. 
Освоено производство трак
торов, листового проката, 
химических средств защиты 
растений, гранулированных

минеральных удобрений, по
лиэтиленовых труб и др.

В новой пятилетке, ска
зал он, Советский Казах
стан предстает как край 
ударных строек и современ
ной индустрии, интенсивно
го сельского хозяйства, бур
но развивающейся науки и 
культуры. Значительно по
высится жизненный уровень 
трудящихся, будут построе
ны свыше 31 миллиона 
Квадратных метров жилья и 
сотни объектов культурно- 
бытового назначения.

Оратор остановился - на 
проблемах, связанных с ус
коренным развитием произ
водительных сил республи
ки. Дальнейшее развитие 
получат предприятия чер
ной, цветной металлургии и 
химической промышленно
сти. В связи с этим возни- 
кает необходимость в строи
тельстве новых электростан
ций, базирующихся на де
шевых экибастузских углях.

Ответственные задачи по
ставлены в новом пятиле
тии перед сельским хозяй
ством Казахстана. Пред
стоит довести среднегодовое 
производство зерна до 24 
миллионов тонн. Наличие в 
республике огромных есте
ственных пастбищ позволяет 
развивать все отрасли жи
вотноводства. Однако в соз
дании крупной базы овце
водства республика испыты
вает ряд трудностей. Овце
водческие совхозы, создан
ные на пустынных и полупу
стынных землях, ощущают 
острый недостаток в земле-, 
ройной и дорожной технике. 
Им нужны и автомобили вы
сокой проходимости. для 
транспортировки кормов, 
строительных материалов и 
других грузов.

Тов. Ашимов в заключе
ние сказал, что свой первей
ший патриотический долг 
трудящиеся республики ви
дят в том, чтобы с честью 
выполнить исторические ре
шения XXIV съезда партии. 

* * *
8 апреля продолжал ра

боту XXIV съезд Комму
нистической партии Совет
ского Союза. В 11 часов ут
ра открылось очередное за
седание под председательст
вом тов. Ш. Р. Рашидова.

В прениях по докладу — 
Директивы XXIV съезда 
КПСС по пятилетнему пла
ну развития народного хо
зяйства СССР на 1971 — 
1975 годы— выступил ми
нистр приборостроения, 
средств автоматизации и си
стем управления СССР тов. 
К. Н. Руднев.

Съезд приветствовали Ге
неральный секретарь ЦК 
Бразильской коммунистиче
ской партии тов. Луис Кар
лос Престес и Председатель 
Южно-Африканской комму
нистической партии тов. 
Дж. Б. Маркс.

Вносится предложение о 
прекращении прений по док
ладу о Директивах съезда.

С заключительным сло
вом выступил Председатель 
Совета Министров СССР 

.тов. А. Н. Косыгин.
Делегаты единогласно 

приняли Обращение XXIV 
съезда КПСС «Свободу и 
мир народам Индокитая!» и 
Заявление XXIV съезда 
КПСС «За справедливый и 
прочный мир на Ближнем 
Востоке».

9 апреля съезд продолжа
ет работу.

(ТАСС).
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Б  у  д  у  щ  е  е  
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ПРОГРАММА ГИГАНТСКОГО СТРОИТЕЛЬСТВА
Еще 29 марта коллектив 

Томского территориально
го геологического управле
ния закончил квартальный 
план по всем видам работ и 
рапортовал об успейшом 
выполнении социалистиче
ских обязательств, приня
тых в честь XXIV ' съезда 
КПСС.

А некоторые геофизиче
ские партии к этому време
ни уже справились с сезон
ными заданиями. Раньше 
всех закончила работы 
аэросейсмическая партия, 
возглавляемая П. П. Шапо
валовым.

Обработав свыше 800 по
гонных километров и обна
ружив три нефтеперспек
тивные структуры вместо 
двух, предусмотренных пла
ном, сейсморазведочная 
партия В. С. Акимова за
кончила работы этого сезо
на.

Особенно трудный уча
сток работ достался отряду

В. Ф. Лекбнцева. Он про
водил сейсморазведочные 
работы на профиле Сомов- 
ская структура — Томск. 
Тем не меней отряд спра
вился с заданием на 12 
дней раньше срока.

С большим вниманием 
работники геологического 
управления следят за рабо
той XXIV съезда партии. 
Доклад Председателя Сове
та Министров СССР А. Н. 
Косыгина о программе пя
тилетнего плана развития 
народного хозяйства стра
ны был встречен в коллек
тивах управления с энтузи
азмом. Самая молодая 
отрасль индустрии в 
нашей области — нефте- 
и газодобывающая. На ра
ботников этой ofpacnn воз
лагаются большие надеж
ды. И коллектив Томского 
территориального геологи
ческого управления .прило
жит все силы, чтобы оправ
дать их. Г. КАЗАНЦЕВА.

Мысль, прозвучавшая в 
докладе Генерального сек
ретаря Центрального Ко
митета Коммунистической 
партии Советского Союза 
товарища Л. И. Брежнева о 
росте благосостояния наро
да как высшей цели эконо
мической политики партии, 
полно и объемно раскрыта 
также в. докладе Председа
теля Совета Министров 
СССР товарища А. Н. Ко
сыгина. В докладе А. Ы. 
Косыгина говорится: «Осо
бенности новой пятилет
ки: во-первых, еще боль
ший поворот всего народно
го хозяйства к повышению 
благосостояния народа, к 
улучшению условий его 
труда и быта». Конкретно 
— это повышение заработ
ной платы, стипендий сту
дентам вузов и учащимся 
средних специальных учеб
ных заведений, увеличение 
пенсий, рост общественных 
фондов потребления. А  это 
значит, что в новой пяти
летке мы будем жить луч
ше, чем в прошедшей.

Значительный подъем

материального и культурно
го уровня жизни народа, 
говорится в докладе, будет 
обеспечен высокими тем
пами развития социалисти
ческого производства, повы
шения его эффективности, 
научно-технического про
гресса и ускорения роста 
производительности труда. 
На карте нашей страны, и 
особенно в Сибири, появят
ся новые города, поселки 
— спутники гигантских 
промышленных комплек
сов. Автограды на Волге и 
Каме, индустриальные цен
тры в Сибири, новые же
лезные дороги, трубопрово
ды — невозможно пере
числить все новостройки 
пятилетки-. Наша область 
превратится в огромную 

. строительную площадку. 
Возведение нефтехимиче
ского комплекса, проклад
ка нефтепровода и газопро
вода, комплексное разви
тие районов Севера, интен
сивное жилищное и граж

данское строительство по
требуют армии квалифици
рованных специалистов. 
Строитель станет, пожа
луй, самым почетным у 
нас человеком/

Все это непосредственно 
касается нас, учащихся 
техникума. Именно нам, бу
дущим строителям, придет
ся осуществлять планы 
партии, реализовывать про
екты. Нам выпадет труд
ная, но почетная задача.

Нас, комсомольцев, при
ятно обрадовала высокая 
оценка места Ленинского 
комсомола в общественно- 
политической щизни^ стра
ны, данная товарищем 
Л. И. Брежневым. Парти
ей поставлены также зада
чи комсомолу —- «воспита
ние молодежи в духе ком
мунистической идейности, 
преданности нашей совет
ской Родине, в духе интер
национализма, активная 
пропаганда норм и духов
ных ' ценностей нашего об
щества».

Сейчас мы стоим нака
нуне большого события в 
жизни комсомола — Всесо
юзного комсомольского соб
рания. На нем будем отчи
тываться в проделанном, 
разбирать недостатки на
шей работы. А  успехи есть. 
Постоянно растет успевае
мость, повышается качество 
знаний, совершенствуются 
формы комсомольской дея
тельности. Но есть и недо
статки — пассивность неко
торых комсомольских
групп, невысокая созна
тельность отдельных комсо
мольцев. Собрание, вывере- 
ние своего курса по пути, 
указанному партией, помо
гут нам изжить эти недо
статки. Советский народ 
может быть уверен — в на
шем лице он получит доб
рых помощников.

Т. ГОТИНА, 
секретарь комитета 
комсомола Томского 
коммунально - строи
тельного техникума;

3. ЗАДОЯНОВА, 
учащаяся техникума.

...И с х о р о ш и м
к а ч е с т

Томское отделение ин
ститута «Энергосетьпро- 
ект» выполнило социали
стические обязательства, 
принятые коллективом в 
честь XXIV, съезда КПСС, 
и план первого квартала по 
объему и тематике работ 
29 марта 1971 года. Этого 
успеха коллектив добился 
благодаря усиленному ро
сту производительности 
труда.

Досрочно, с хорошим ка
чеством сданы важнейшие 
объекты проектирования: 
изыскания для высоко
вольтной линии на 500 ки
ловольт Анжерская — 
Томск длиной 100 кило
метров, рабочие чертежи 
ВЛ 220 киловольт Томск 
— Парабель (участок Во
лодино — Парабель дли
ной 250 километров), тех
нический проект1 для про
кладки 324 километров 
ВЛ 200 киловольт в Якут
ской АССР на участке 
Ленек — Перевоз, техниче
ские проекты подстанций 
«Парабель», «Стрежевая»

В  О  м
и на Мариинской нефтепе
рекачивающей станции, 
много других проектных 
работ.

Коллектив отделения 
принимал повышенные обя
зательства и по рацпредло
жениям. Всего за первый 
квартал их было подано 12, 
из которых 8 уже внедрено.

В настоящее время тру
довой энтузиазм сотрудни
ков отделения института 
«ЭнергоееТьпроект» не 
угас. В отделении повсе
дневно проводится работа 
по НОТ и совершенствова
нию технологии проектиро
вания. Оборудуется вычи
слительный центр.

Наш коллектив, вооду
шевленный работой XXIV 
съезда КПСС,# приложит 
все силы к досрочному вы
полнению плана первого го
да пятилетки по развитию 
энергетики Сибири и Даль
него Востока.

Ю. МАРКОВ, 
директор Томского 

-Отделения института 
«  Энергосетьяроект ».

УТВЕРЖДЕНИЕ ТОМСКОЙ ГОРОДСКОЙ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ ПО ВЫБОРАМ В 

ТОМ СКИЙ ГОРОДСКОЙ СОВЕТ 
Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

На основании статей 51 и 
52 «Положения о выборах в 
краевые, областные, окруж
ные, районные, городские, 
сельские и поселковые Со
веты депутатов трудящих
ся» исполнительный 1 коми
тет Томского областного Qo- 
вета депутатов трудящихся 
утвердил Томскую город
скую избирательную комис
сию по выборам в Томский 
городской Совет депутатов 
трудящихся в составе следу
ющих представителей обще
ственных организаций, об
ществ и коллективов трудя
щихся:

председатель избиратель
ной комиссии Будницкий 
Лев Давыдович — от рабо
чих, инженерно-технических 
работников и служащих 
Томского завода режущих 
инструментов,

заместитель председателя 
избирательной комиссии 
Черников Борис Васильевич 
— от Томской городской 
коммунистической организа
ции,

секретарь избирательной 
комиссии Марков Юрий Фе
дорович — от рабочих, ин
женерно-технических работ
ников и служащих Томского 
отделения института «Энер- 
госетьпроект».

Члены избирательной 
комиссии:

Авсюк Владислав Ивано
вич — от Томской город
ской организации Всесоюз
ного Ленинского Коммуни
стического Союза Молоде
жи;

Анисимов Михаил Ан.ем- 
подистович — от; Томской 
областной организации До
бровольного общества содей
ствия армии; авиации и 
флоту (ДОСААФ);

Голубева Ольга Ивановна 
— от коллектива медицин
ских работников поликлини
ки № 5 г. Томска;

Дерябин Владимир Семе
нович — от организации об
щества «Знание» РСФСР 
■подшипникового завода;

Кузьменко Валентина Ва
сильевна — от рабочих, ин
женерно-технических работ

ников и служащих завода 
резиновой обуви;

Липинская Галина Альби- 
новна— от организации про
фессионального союза рабо
чих машиностроения элек
тромеханического завода 
иМени В. В. Вахрушева;

Овчинникова Людмила 
Яковлевна — от организа
ции профессионального сою
за рабочих электростанций 
и электротехнической про
мышленности завода «Сиб- 
электромотор»;

Петрова Раиса Александ
ровна — от организации 
профессионального союза 
рабочих электростанций и 
электротехнической про
мышленности завода «Том- 
кабель»;

Селиванова Галин* Алек
сандровна — от организа
ции Всесоюзного Ленинско
го Коммунистического' Сою
за Молодежи электролампо-' 
вого завода;

Спиридонова Светлана 
Куприяновна — от коллек
тива учителей и технических 
работников средней школы 
№ 8 г. Томска.

РАЙОННЫЕ ИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ КОМИССИИ 
ПО; ВЫБОРАМ В РАЙОННЫЕ СОВЕТЫ 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ г. ТОМСКА

На основании статей 51 
и 52 «Положения о выбо
рах в краевые, областные, 
окружные, районйые, город
ские, сельские и поселко
вые Советы депутатов тру
дящихся РСФ СР» испол
нительный комитет Томско
го городского 'Совета депу
татов трудящихся утвердил 
районные избирательные 
комиссии по выборам в Ки
ровский й Ленинский рай
онные Советы депутатов 
трудящихся из числа пред
ставителей общественных 
организаций, обществ и 
коллективов трудящихся.

Кировская районная иэ* 
бирательная комиссия:

Председатель избира
тельной комиссии Сапунов 
Николай Романович — от 
студентов, профессорско- 
преподавательского соста
ва, рабочих .и служащих 
Томского ордена Трудового 
Красного Знамени государ
ственного университета им.
В. В. Куйбышева.

Заместитель председате
ля избирательной комиссии 
Старовойтов Антон Ивано
вич — от коммунистиче
ской организации второй 
государственной электро-, 
станции.

Секретарь избирательной 
комиссии Осипова Раиса 
Яковлевна — от коллекти
ва учителей и технических 
работников школы № 48.

Члены избирательной ко- „ 
миссии:

Богатырев Николай Яков
левич — от Кировского 
районного отделения обще
ства «Знание».

Горелова Мария Денисов
на — от организации про
фессионального союза ра
ботников пищевой промыш
ленности кондитерской фаб
рики «Красная звезда».

Грузденко Александр Ни
колаевич — от рабочих, ин
женерно-технических ра
ботников и служащих уп- - 
равления «Отделстрой» тре
ста «Томскжилстрой».

Диев Федор Евстафьевич 
— от рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих завода математи
ческих машин.

Маркелов Виктор Леонть
евич — от организации 
профессионального союза 
рабочих электростанций и 
электротехнической про
мышленности завода «Сиб- 
электромотор».

Патрушева Галина Пав
ловна — от организации 
Всесоюзного Ленинского 
Коммунистического Союза 

Молодежи электролампово
го завода.

Полин Анатолий Ивано
вич — от Кировской район
ной коммунистической орга
низации.

Семенов Виктор Филип
пович -— от организации 
профессионального союза 
рабочих машиностроения 
Томского электромеханиче
ского завода им. В. В. Вах
рушева.

Старшинина Нина Михай
ловна — от Кировской рай
онной организации Всесоюз
ного Ленинского Коммуни
стического Союза Молоде
жи.

Щелканова Роза Михай
ловна — от коллектива пре
подавателей и технических 
работникбв Томского геоло
горазведочного техникума.

Ленинская районная из
бирательная комиссия:

Председатель избира
тельной комиссии Реут 
Леонард Зиновьевич — от 
коммунистической органи
зации Томского научно-ис
следовательского проект
но-конструкторского и тех
нологического кабельного 
института.

Заместитель председате
ля избирательной комиссии 
Давыдов Сергей Яковлевич 
— от коммунистической ор
ганизации Томского инже
нерно-строительного инсти
тута.

Секретарь избирательной

комиссии Бахтина Валенти
на Петровна — от рабочих,, 
инженерно-технических ра- 
ботнйков, служащих завода 
резиновой обуви.

Члены избирательной ко
миссии:

Байн Геннадий Степанб- 
вич — от коммунистиче
ской организации спичечной 
фабрики «Сибирь».

Гуляева Елена Михай
ловна — от организации 
профессионального союза 
работников государствен
ной торговли и потреби
тельской кооперации Том
ского горпромторга.

Иванов Иван Михайло
вич — от рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих Томского гос- 
мелькомбината.

Косолапова Анна Василь
евна — от организации Об
щества Красного Креста 
подшипникового завода.

Миноченко Антонина 
Викторовна — от органи
зации Всесоюзного Ленин
ского Коммунистического 
Союза Молодежи каран
дашной фабрики.

Солдатова Лидия Леони
довна — от коллектива учи
телей и технических работ
ников школы N° 53.

Углянский Валерий Пет
рович — от рабочих, инже
нерно-технических работ
ников и служащих завода 
измерительной аппаратуры.

Чемерилова Капитолина 
Тимофеевна — от коллек
тива медицинских работни
ков Томской психиатриче
ской больницы.

Шумилина Евгения Алек
сандровна — от организа
ции Всесоюзного Ленинско
го Коммунистического Сою
за Молодежи проектно-кон
структорского бюро комби
ната «Томлес».

Яшин Иван Михайлович 
— от Ленинской районной 
организации общества
«Знание»,

ВАЖНЫЙ ЭТАП В СТРОИТЕЛЬСТВЕ КОММУНИЗМА
ЗАРУБЕЖНЫЕ ОТКЛИКИ НА XXIV СЪЕЗД КПСС
Информация о работе форума коммунистов Советско

го Союза не сходит с первых страниц зарубежной прес
сы. Съезд КПСС находится в центре внимания мировой 
общественности. Подчеркивается большое международ
ное значение обсуждаемых на съезде задач новой со
ветской пятилетки.

БОЛГАРИЯ
В докладе о Директивах 

по девятой пятилетке А. Н. 
Косыгин, пишет «Работни- 
ческо дело», дал глубокий 
анализ успехов советского 
народа в выполнении реше
ний XXIII съезда КПСС, 
научно и обоснованно изло
жил новую внушительную 
программу всестороннего 
хозяйственного и культур-' 
нога подъема Советского 
Союза в 1971 — 1975 гг.

XXIV съезд КПСС, ста
вящий в качестве главной 
задачи значительное повы
шение материального И 
культурного благосостоя
ния народа, пишет газета, 
навсегда останется в ле
тописи советского общест
ва. Директивы съезда вой
дут в историю как синоним 
того переломного для Со
ветского Союза момента, 
когда количественные пока
затели советской экономики 
позволили приступить к ка
чественным изменениям в 
социальной политике пар
тии И государства.

ВЕНГРИЯ
Председатель правитель

ства ВНР Е. Фок выступил 
вчера на митинге избирате
лей в г. Татабанья. Он под
робно остановился на успе
хах, которых ВНР добилась 
за годы закончившейся 3-й 
пятилетки и внутриполити
ческом положении страны. 
Касаясь работы съезда 
Коммунистической партии 
Советского Союза, оратор 
сказал:

XXIV съезд КПСС — это 
веха на историческом пути 
советского народа, одно
временно — это выдающее
ся событие в жизни строя
щих социализм стран, в 
мировом коммунистическом 
движении, во всей между
народной жизни.

Как и весь мир, за рабо

той съезда внимательно 
следим и мы, венгры, про
должал он. На всех нас 
глубокое впечатление про
извели Отчетный доклад ЦК 
КПСС и сама работа съез
да. Мы придаем огромное 
значение сделанному Л. И. 
Брежневым глубокому ана
лизу внутреннего положе
ния Советского Союза, за
дачам Коммунистической 
партии Советского Союза в 
строительстве коммунизма, 
в борьбе. за упрочение един
ства международного ком
мунистического движения, 
а также предложениям, на
правленным на обеспечение 
всеобщего мира.

Мы с большим внимани
ем изучаем также доклад 
А. Н. Косыгина о дальней
шем развитии народного 
хозяйства С С О Р  на 1971 — 
1975 годы, отметил .далее 
оратор.

С оценками, сформулиро
ванными на съезде КПСС, 
сказал Е. Фок, мы целиком 
и полностью согласны. Мы 
радуемся тем большим ус
пехам, которых под руко
водством партии достиг'со
ветский народ в строитель
стве коммунизма.

Е. Фок значительное ме
сто уделил вопросу евро
пейской безопасности. Пра
вительство ВНР считает, 
что наступило время для 
того, чтобы страны конти
нента перешли к более ак
тивной фазе подготовки об
щеевропейского совещания 
по вопросам безопасности, 
подчеркнул он.

ГЕРМАНСКАЯ
ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ

РЕСПУБЛИКА
«Все силы строительству 

материально - технической 
.базы коммунизма», «На 
благо народа, во имя про
цветания Родины», «Важ
ный этап на пути к комму

низму» — под такими заго
ловками газеты ГДР пуб
ликуют материалы XXIV 
съезда КПСС.

XXIV съезд Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза непосредственно за
трагивает жизненные инте
ресы всех народов, заявил 
председатель Народной па
латы ГДР, председатель 
ХДС Геральд Геттинг.

Как отметил Г. Геттинг, 
представленный Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
Л. И. Брежневым и едино
душно. -одобренный съездом 
Отчетный доклад ЦК КПСС 
является не только доку
ментом, подводящим итоги 
огромным успехам Совет
ского Союза. Он представ
ляет собой 'одновременно 
свидетельство мощи ми
ровой социалистической си
стемы, возглавляемой Со
ветским Союзом. .

ПОЛЬША

Сложнее, большие, но 
вполне реальные задачи, 
опирающиеся на глубокий 
научный анализ, учитыва
ющие возможности накоп
ленного в СССР в течение 
многих лет экономического 
потенциала, — так оцени
вает газета «Трибуна лю
ду» новую советскую пяти
летку.

«Трибуна люду» подчер
кивает, что представленный 
на рассмотрение съезда 
доклад А. Н. Косыгина со
держит целый комплекс 
конкретных задач, которые 
необходимо решить, чтобы 
обеспечить быстрый техни
ческий прогресс. Орган ЦК 
ПОРП подчеркивает, что 
совершенствование методов 
планирования и управления 
в СССР является не одно
разовой кампанией, а про
цессом, требующим посто
янных изменений.

ЧЕХОСЛОВАКИЯ

С большим интересом 
встречен здесь доклад 
Председателя Совета Ми

нистров СССР А. Н. Косы
гина — Директивы XXIV . 
съезда КПСС по пятилет
нему плану развития на- . 
родного хозяйства СССР 
на 1971 — 1975 годы. «Р у 
де право» подчеркивает, 
что предусматривается рез
кое увеличение объема про
изводства одновременно с 
быстрым ростом • благосо
стояния трудящихся. Нет 
сомнений в том, пишет га
зета, что наряду с широкой 
программой мира, содержа
щейся в докладе Л. И. 
Брежнева, доклад об эко
номической программе со
ветских коммунистов, о ко
торым выступил А. Н. Ко
сыгин, станет выдающимся 
событием международного 
масштаба.

КУБА г
Курс на значительное 

повышение материального 
и культурного уровня со
ветского народа на основе 
стремительного развития , 
'социалистического произ
водства, повышения его 
эффективности и научно- 
технического прогресса — 
так резюмировали * задачи 
девятого пятилетнего плана 
СССР кубинские радио- 
и телевизионные станции 
в сообщениях о докладе 
А, Н. Косыгина на XXIV 
съезде КПСС.

ЛИВАН I
«X X IV  съезд КПСС еди

нодушно одобрил Отчетный 
доклад Л. И. Брежнева» — : 
под таким заголовком ли
ванская газета «Ан-Нида» 
публикует материалы о ра
боте съезда. Под заголов
ком «Солидарность со все
ми борцами против импе
риализма отвечает полно
стью политике партии и за
ветам великого Ленина» га
зета. публикует заключи
тельное слово Генерально
го секретаря ЦК КПСС 
Л. И. Брежнева. «Брежнев 
подтверждает в своем за
ключительном слове неиз
менность курса внутренней 
и внешней политики» —

таким заголовком сопро
вождает свою информацию 
о работе съезда ливанская 
газета «Аш-Шааб».

ФРАНЦИЯ

Все парижские газеты " . 
широко освещают работу 
XXIV съезда КПСС, сооб
щают о докладе Председа
теля Совета ‘Министров 
СССР А. Н. Косыгина.

«Косыгин: повышение
жизненного уровня всех со
ветских людей —■ вот наказ 
номер один будущего пяти
летнего плана», — набрано 
крупным шрифтом на 
первой странице «ЮмаНИч?; 
те». Газета подчеркивает,'"1" 
что нынешний план в срав
нении со всеми предыдущи
ми отличается особым раз- 

,махом, широтой охвата всех 
важнейших аспектов жизни 
советского общества.

«Доклад, отличающийся 
точностью и обилием цифр, 
можно было бы определить 
одной формулой: обеспе
чить благосостояние и по
вышение жизненного уров
ня всех и каждого. Такова 
на деле первостепенная 
цель пятилетнего плана, ос
новные положения которого 
представлены на обсужде
ние съезда», пишет. «Юма- 
ните».

США

Американские газеты 
продолжают помещать на 
видных местах материалы о 
работе XXIV съезда КПСС.

«Нью-Йорк таймр» при
водит выдержки из докла- 

. да А. Н. Косыгина, касаю- ,V 
щиеся улучшения торговли 
СССР со странами Запада.
В связи с этим газета ука
зывает на возможности, от
крывающиеся в области 
торговли между СССР и 
США. Советский Союз, 
подчеркивает «Нью-Йорк 
тайме», высказывается «за 
широкое развитие многосто
ронних экономических . свя- '! 
зей, без всякой дискрими
нации».

(ТАСС).

З а  р а з в и т и е  
т о р г о в л и

МОСКВА. Член Полит
бюро ЦК КП Кубы, член 
делегации КП Кубы на 
XXIV съезде КПСС Рами

ро Вальдес Менендес побы
вал на Хорошовском заводе 
железобетонных конструк
ций ДСК-1.

НА СНИМКЕ: Рамиро 
Вальдес знакомится с рабо
той завода.

Фото С. Майстермана. . 
(Фотохроника ТАСС).

ВАШИНГТОН, 7 апреля. 
(ТАСС). Сенат США, вопре
ки сопротивлению Белого 
дома развитию торговли с 
социалистическими страна
ми, проголосовал за отмену 
некоторых ограничений на 
финансирование торговых 
операций американских биз
несменов с этими странами. 
Подавляющим большинст
вом он отменил положение, 
запрещавшее экспортно-им
портному банку предоста
влять кредиты для торговли 
со странами Восточной Ев
ропы. Согласно законопроек
ту, сенат предоставляет пре
зиденту право выдавать раз
решения на финансирование 
экспортных операций в со
циалистические страны, ес
ли он сочтет, что эти опера
ции «соответствуют нацио
нальным интересам» США.

В интервью с корреспон

дентом ТАСС сенатор Фред 
Харрис, занимавший до 
1970 года «пост председателя 
национального комитета де
мократической партии, рас
ценил результаты голосова
ния в сенате Как «победу тех 
сил в США, которые высту
пают за улучшение климата 
в отношениях между СССР 
и США, за укрепление дело
вых контактов между дву
мя странами и взаимовыгод
ную торговлю». Харрис под
черкнул, что сенат принял 
это решение под • нажимом 
со стороны широких масс 
американцев, а ташке пред
ставителей деловых кругов 
США, настаивающих на от
мене искусственных ограни-. 
чений на торговлю между 
Востоком и Западом ^ вы
ступающих за нормализа
цию отношений между СССР, 
и США.
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До новых встреч, друзья1г
Закончились гастроли в 

Томске Государственного 
детского музыкального те
атра. Общественность обла
стного центра, зрители, 
пришедшие на последний 
спектакль гостей в зал об
ластного драматического 
театра, тепло проводили та
лантливый и своеобразный 
коллектив.

— За две недели ваших 
гастролей, — сказал в сво
ем выступлении замести
тель председателя облис
полкома Г. 3. Парфенов, об
ращаясь к коллективу мо
сквичей, — юный, да и не 
только юный томский зри
тель успел горячо полюбить 
ваше искусство. Вы нашли 
у нас чуткую и благодар
ную аудиторию. Спектакли 
театра посетило больше 
тридцати тысяц зрителей. 
Если же к ним прибавить 
аудиторию телезрителей, в 
эти дни значительно расши
рившуюся, то можно ска
зать, что с искусством сто

личных артистов познако
мились зрители почти всех 
районов области.

Г. 3. Парфенов вручил 
коллективу театра, руково
димого народной артисткой 
РСФСР Н. И. Сац, почет
ную грамоту Томского обко
ма партии и облисполкома.

Томская пресса уже дала 
высокую оценку ряду спек
таклей Московского детско
го театра. Следует сказать, 
что и другие постановки, 
показанные гостями, были 
осуществлены на том же 
вы.соком х5ЩОЖественном 
уровне, с той же требова
тельностью настоящих ху
дожников к своему искус
ству.

Те, кто присутствовал на 
спектакле «Белоснежка и 
семь гномов», видели, как 
чутко и благодарно откли- 

■калась Юная аудитория на 
происходящее на сцене.

Ребята с присущей им не
посредственностью не толь
ко горячо аплодировали ис

полнителям. Они хором 
подсказывали полюбившим
ся героям, как избежать 
опасности, как поступить в 
том или ином случае.

Интересна история соз
дания этого спектакля. Ин
сценировка известной сказ
ки, первоначально написан
ная О. Табаковым для мос
ковского театра «Современ
ник» с музыкой Э. Колма
новского, была переделана 
специально для детского 
музыкального театра С. Бо
гомазовым. А композитор 
написал развернутые музы
кальные номера и ансамбли. 
Так фодилась эта своеобраз
ная детская опера. В памя
ти юных зрителей надолго 
останутся юная и мужест
венная Белоснежка (И. Лап
тева), обаятельный гном 
Воскресенье (В. Тучин- 
ский), злой и коварный 
Главный Исполнитель Коро
левских Желаний (С. Кал
ганов). Постановщик спек
такля заслуженный деятель

искусств РСФСР Э. Б. Кра
снянский сумел создать за
хватывающий, идущий в 
стремительном, упругом 
ритме детский спектакль.

Своеобразна и опера «Се
стры», показанная у нас, к 
сожалению, только по теле
видению. Композитора, на
родного артиста СССР 
Дмитрия Кабалевского за
интересовала повесть си
бирского писателя Ильи 
Лаврова «Встреча с чудом», 
рассказывающая о том, как 
две девушки, никогда не ви
девшие мор'я, . решили бо
роться за свою мечту — 
стать мореходами, получить 
«неженскую» специаль
ность. Сестрам пришлось 
пройти через много испыта
ний, встретиться со многи
ми, большей частью хоро
шими людьми, прежде чем 
одна из них добилась испол
нения заветного желания. 
В этом спектакле можно 
также говорить о явных ак
терских удачах. Это сестры 
— старшая Слава (Е. Уш

кова) и младшая Ася 
(И. Лаптева). Это — поэт 
Лева Чемезов (В. Тучин- 
ский), рабочий зверофермы 
Анатолий, ставший жени
хом Славы (Г. Григорьев).

Интересной страницей 
гастролей сталй симфони
ческие концерты для ребят, 
с которыми перед юными 
томичами выступил оркестр 
театра под управлением 
В. Яковлева. Особенно хо
чется отметить удачное ис
полнение симфонической 
сказки лауреата Ленинской 
премии С. Прокофьева «Пе
тя и Волк». (Вступительное 
слово и пояснительный 
текст читала Р. Н. Сац-Кар- 
пова). Деликатно и ненавяз
чиво исполнители ввели ре
бят в сложный мир симфо
нической музыки, познако
мили их с инструментами 
оркестра. Оркестр театра 
продемонстрировал отлич
ный строй, настоящую куль
туру звучания. Контакт с 
детской аудиторией у дири

жера и оркестрантов был 
полнейший.

Общественные организа
ции Томска и области, отме
чая заслуги гостей, награди
ли многих участников гаст-. 
ролей почетными грамота
ми. Почетные грамоты . гор
кома КПСС и горисполкома 
были вручены заведующей 
литературной частью теат
ра Г'.' Н. Сац-Кариовой, 
главному дирижеру В. М. 
Яковлеву и режиссеру 
В. Б. Хайкину. Грамоты 
облсовпрофа — инспектору 
балета В. П. Захарову, и 
главному машинисту сцены 
М. С .. Тванову. Областное 
управление культуры на
градило почетными грамрг 
тами дирижера Л. А. Герш
ковича и режиссера К. Б. 
Осколкову. Грамоты обко
ма ВЛКСМ вручены соли
стам театра — заслужен- 

1 ной. артистке РСФСР 
Г. Свербиловой, артистам 
И. Лаптевой, Г. Пискунову, 
В. ТучинскоМу и Г. Тарасо
ву. *'

Прощаясь с гостями, то
мичи выразили единодуш
ное мнение, что эта встре
ча с коллективом театра 
была не последней. Итак, 
до новых встреч, друзья!

Б. БОРИСОВ.
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В ПОЛЕТЕ -  «КОСМОС - 405»
7 апреля 1971 года в Со

ветском Союзе произведен 
очередной запуск искусст
венного спутника Земли 
«Космос-405».

Установленная на спут

нике аппаратура работает 
нормально. Координацион
но-вычислительный центр 
ведет обработку поступаю
щей информации.

(ТАСС).

Читатели дополняют выступление газеты

УРОК „ЗАНИМАТЕЛЬНОЙ" АРИФМЕТИКИ
Томичи заинтересованно 

отнеслись к задаче № 4 ста
тьи «Урок «занимательной» 
арифметики», опубликован
ной в нашей газете 9 февра
ля с. г. Многие прислали в 
редакцию письма, в которых 
высказали дельные советы 
и предложения по улучше
нию работы общественного 
городского транспорта.

«Пассажиры не виноваты 
в срыве графиков движения 
машин. Беда — в расхля
банности многих работников 
транспортных служб. Не
обходимо повысить лич
ную ответственность води
телей, кондукторов, инже
нерно-технических работни
ков трамвайно-троллейбус
ного управления за испол
нение своего служебного 
долга»,— пишет Б. С. Боль- 
шанин.

Он предлагает на особен
но многолюдных и конечных 
остановках оборудовать яр
кие карты-панно (по типу 
метрополитеновских  ̂ схем 
движения), а в каждой ма
шине иметь хорошо оформ
ленную карту маршрута 
данного автобуса или трол
лейбуса. «А  то ведь многие 
водители при явном попу
стительстве работников
трамвайно - троллейбусного 
управления не хотят даже 
на лобовом трафарете ука
зывать номер маршрута и 
вместо обязательной экипи
ровки «украшают» лобовую 
часть машин каким-нибудь 
лозунгом. Зачем это?» — 
спрашивает т. Болынанйн.

Его мысль продолжила в 
своем письме кондуктор 
ПАТП № 2 т. Бикбаева. 
Она сообщает, что знает не
мало случаев недобросове
стного отношения водите
лей к попученному делу.

Некоторые из них вече
рами умудряются в рейс 
не ездить, хотя по до
кументам значится, что 
они отработали всю смену. 
Это— недоработка. Или еще 
хуже — сговор недобросо
вестного водителя с недо
бросовестным диспетчером.

Б. Г. Литвинов считает 
необходимым в корне изме
нить работу диспетчерской 
службы. Диспетчеры долж
ны регулировать, а не реги
стрировать движение обще
ственного транспорта. Де
журный диспетчер, как ди
рижер большого оркестра, 
обязан слышать, видеть, 
знать, где, кто, на каком от
резке городских пассажир
ских линий «фальшивит», и 
немедленно исправлять по- 

■ложение.
«А  у нас диспетчеры 

работают вслепую, — пишет 
Литвинов.— Они ничего, не 
знают, что делается на ли
ниях» .

Он предлагает укрепить 
диспетчерскую службу вы
сококвалифицирован н ы м и 
кадрами и внедрить в прак
тику современные техниче
ские средства диспетчер
ской службы.

«Настала пора по-настоя
щему изучить пассажирские 
потоки и, сообразуясь, с ре
зультатами изучения, пе
рестроить работу всего об
щественного транспорта».

По мнению авторов этого 
предложения В. Я. Пилюко- 
ва и В. Рыбалова, даже 
введение сквозного автобус
ного маршрута «Черемуш
ки— пл. Кирова -— Лагер
ный сад» даст большую 
транспортную разрядку по 
проспекту Ленина.

Читатели А. В. Колон
ков, М. Н. Печенкин счита

ют необходимым удлинить 
расстояние между останов
ками и по примеру других 
городов повысить скорость 
движения машин. Это— зна
чительный резерв в борьбе 
за улучшение обслуживания 
пассажиров.

Львиная доля ответов 
касается организации платы 
за проезд. Предложения са
мые разнообразные. Многие 
авторы советуют, например, 
в трамвайных вагонах уста
новить по три кассы. Это 
поможет пассажирам быст
рее рассчитываться за би
лет.

Э. А. Маханьков, И. О. 
Норк, И. В. Калецкий пред
лагают вообще возить пас
сажиров бесплатно, а расхо
ды на содержание общест
венного транспорта возло
жить на предприятия. Ведь 
содержат же заводы свои 
больницы,- столовые, строят 
комбинаты бытового обслу
живания, базы отдыха! И ес
ли предприятия возьмут на 
себя содержание электриче
ского транспорта, государст
во, по их мнению,.только вы
играет.

А  вот читатель А. Н. Сяй- 
лев не согласен с этим. Он 
считает, что пассажир дол
жен платить за проезд из 
своего кармана, только про
ездные билеты надо прода
вать в заводских кассах, и 
не на месяц, а книжечками 
по 10, 20, 40, 50 и по
100 билетов.

Л. Г. Прянишникова счи- 
таёт необходимым по опыту 
ленинградцев внедрить або
нементное -обслуживание 
пассажиров.

«В городе непродуманно 
определены посадочные пло
щадки, — , пишет Л. Высоц
кая.— Посмотрите, что полу

чается на остановке у кино
театра им. М. Горького. 
Здесь останавливаются авто
бусы и троллейбусы всех 
маршрутов. Пассажиры, ко
торым надо доехать до пло
щади Кирова, заняли оче
редь, скажем, на автобус 
№ 12, а раньше подошел ав
тобус № 119. Все кинулись 
к машине. Порядка как не 
бывало».

Ее предложение — сов
мещать остановки машин 
немногих маршрутов. Ниче
го, если автобус маршрута 
№ 1 будет останавливаться 
на 200 метров ближе или 
дальше машин маршрута 
12. Иначе вряд ли удастся 
добиться соблюдения очере
ди при посадке.

Томич А. В. Владимиров 
пишет:

«Я предлагаю новую си
стему взаимоотношений меж
ду транспортниками и пасса
жирами. В чем ее суть?

Вам не приходила в голо
ву мысль зайти в зал кино
театра (в цирк или на ста
дион) без билета, сесть на 
облюбованное место и 
ждать, когда вас начнут 
«обилечивать» работники 
перечисленных организаций? 
Нет, конечно! Это же непри
ятно, неудобно, наконец, 
просто не принято. Так по
чему же мы делаем это еже
дневно, из года в год по 
кем-то заведенной системе, 
когда пользуемся обществен
ным транспортом?

Давайте, пока мысленно, 
откажемся от существую
щей системы «обилечива- 
ния».' Попробуем в трамвай
ных вагонах, в салонах авто
буса и троллейбуса принять

на вооружение «обратную» 
систему. Садясь в, автобус, 
представьте себя в ситуации 
в которой обычно бываете, 
когда идете в театр, на ста
дион и т. п.

В вашем кармане лежит 
купленный заранее билет на 
соответствующий тран
спорт. Вы входите, ну, ска
жем, в автобус и, как в 
кинотеатре, предъявляете 
свой билет кондуктору (или 
водителю), потом спокойно 
едете до нужной вам оста
новки. Вот и вся система. 
Просто? Безусловно!».

Преимущества «обрат
ной» системы, по мнению 
т. Владимирова, очень ве- 
л$ки. Посадка с предвдвле- 
нием билета автоматически 
заставляет пассажиров со
блюдать очередность, а, если 
кто и попытается ее нару
шить, того кондуктор мо
жет просто не пустить в 
двери. Отпадает надобность 
в кассах-автоматах, размен
ной монете, что автоматиче
ски Ликвидирует все связан
ные с ними неурядицы. Та
ким образом, взаимоотно
шения транспортников и пас
сажиров упрощаются и улуч
шаются, так как исключает
ся такая хлопотная опера
ция, как «обилечивание».

Могут спросить: а как 
быть с оплатой труда води
телей и кондукторов? Ведь 
сейчас их заработок постав
лен в зависимость от собран
ной за смену суммы.

А тут ничего менять не 
потребуется. Вместо денег 
водитель или кондуктор от
читываются за провоз пасса
жиров изъятыми у них биле
тами. При этом роль билета

повышается, практически ис
чезают «зайцы» (потерять 
билет теперь можно только 
до посадки, вошедший едет 
спокойно, без нервотрепки).

Билеты соответствующих 
достоинств должны быть 
сброшюрованы в маленькие 
книжечки. Они должны про
даваться свободно, как, ска
жем, почтовые марки или 
билеты денежно-вещевых 
лотерей. Продажу их мож
но, кроме касс «Трансагент
ства», организовать на пред
приятиях и в учреждениях 
через местных кассиров.

Это разрешает также 
проблему использования ве
домственного транспорта. 
Пассажир, заходя в такой 
автобус, отдает билет води
телю, а тот после рабочего 
дня сдает их в кассу. Если 
и на ведомственных автобу
сах поставить заработную 
плату водителей в зависи
мость от суммы собранных 
билетов, ни один не проедет 
мимо посадочных площадок.

На наш взгляд, новая си
стема, не .претендуя на роль 
панацеи от всех транспорт
ных бед, поможет резко 
улучшить обслуживание 
пассажиров, использование 
общественного транспорта.

Разумеется, переход на 
«обратную» систему требует 
большой подготовки.

В коротком газетном об
зоре трудно перечислить все 
другие предложения авто
ров ответов на задачу № 4. 
НО мы обещаем совместно 
с руководителями транспорт
ных предприятий, общест
венных организаций изу
чить, обобщить все ответы 
и сообщить, какие предло
жения будут приняты и ког
да внедрены в жизнь.

ПЕРВЫЕ СКВОРЦЫ. (Снимок сделан 1 апреля 
1971 г.)

Фото М. Астафуровой.

Победила советская школа хоккея
Х о кке и сто в  сборной  СССР- 

7 апреля пр ин ял  председа
тель Ком итета по ф изической  
ку л ь ту р е  и сп о р ту  при  Сове
те М инистров  СССР С. П. 
Павлов.

— С оветские х о кке и с ты  
добились больш ого успе ха , 
завоевав в борьбе с си л ьн ы 
ми соп ерн и кам и  в одиннад
цаты й  раз и в девяты й раз 
подряд ти тул  чем пионов мй- 
ра, — сказал  Павлов. — 
Поздравляю  в«зс о т  имейй 
м н о ги х  м иллионов ваш их |Гто- 
кл о н н й ко в  и передан) и х  ..-‘и с 
кр е н н ю ю  и сердечную  бла
годарность . Всем нам осо
бенно радостно, что победила 
не то л ько  наш а ком анда, но 
и передовая советская  ш кола 
хо кке я . Особо хотел бы от
м етить и гр у  и большое м уж е 
ство А н а то л и я  Ф ир сова , Вя

чеслава С тарш инова, Виито| 
К узь ки н а , Виталия Давыд 
ва, Валерия Харламова, Вл 
дим ира Ш адрина , Владнсла 
Т ретьяка , дебю танта Генн 
дня Ц ы ганкова .

В заклю чени е  был оглаш* 
п р и ка з , ко то р ы м  Владнсла! 
Т р е тьяку  (ЦСКА) и В ладим 
р у  Ш ад ри ну , («С партак») пр 
своено звание «Заел уж е  ннь 
м астер с Норта». Три дебюта 
Т£ наш ей дедовой д р уж и н ы  
Ю рий Л я п к и й  («Хим ию  
А лександ р  М а р ты н ю к («Сра 

Ж * )  и Геннадий Ц ы ган к  
(ЦСКА) удосТоены зван* 
«М астер спорта  м еж дунарр 
ног», класса».

(ТАСС).

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ. «

ОТ ОКРУЖНЫХ 
ПО ВЫБОРАМ В

ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ КОМИССИЙ 
ВЕРХОВНЫЙ СОВЕТ РСФСР

Окружная избирательная 
комиссия Ленинского изби
рательного округа № 692 
по выборам в Верховный 
Совет РСФСР помещается 
в здании Ленинского райис
полкома, пр. Ленина, 129, 
Комната , № 5, телефон
№ ■ 2-60-00.

Окружная избирательная 
комиссия Кировского изби
рательного округа № 693 
по выборам в Верховный . 
Совет РСФСР помещается 
в здании Кировского райис
полкома, пер. Нахановича, 
8, комната № 5, телефон 
М  2-41-71.

Окружная избирательная 
комиссия Асиновского изби
рательного округа № 694 
по выборам. в Верховный 
Совет РСФСР помещается 
в. здании Асиновского рай
исполкома, :.ул. Ленина, 40, 
комната № 5, телефон
№ 0-06.

Окружная избирательная 
комиссия Колпашевского 
избирательного округа
№ 6 9 5  по выборам в Вер
ховный . Совет РСФСР по
мещается в здании Колпа
шевского горисполкома, ул. 
Коммунистическая, 11, ком
ната № 12, телефон
■№ 21-03. :

Окружная избирательная 
комиссия Томского сельско
го избирательного округа 
№ 696 по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР поме
щается в здании облиспол
кома, пр. Ленина, 111, ком
ната № 4, тел. № 2-24-75.

Окружная избирательная 
комиссия Шегарского изби
рательного округа № 697 
по выборам в . Верховный 
Совет РСФСР . помещается 
в здании Шегарского рай
исполкома, ул. Ленина, 25, 
зал заседаний, телефон 
№ 5-33. •

9 апреля — «Д урочка» .
10 апреля — «Д урочка» .
11 апреля, вечером —

«Ч уж ой  ребенок» 
утром — «Р.В.С.». 
Спектакль для детей.

К И Н О

. ПОГОДА

Сегодня по Томской обла
сти ожидается облачная с 
прояснениями погода, по 
юго-восточным районам без 
осадков, по остальной терри
тории осадки, ветер южный 
5— 10 метров в 
температура днем

секунду, 
5 — 10

градусов тепла, по северным 
районам от 1 градуса тепла 
до 4 градусов мороза.

В Томске — переменная 
облачность, без осадков, ве
тер южный, 5— 10 метров в 
секунду, температура днем 
8— 10 градусов тепла.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Слуги дьявола» — 8-40,

10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22 — удлиненный 
сеанс.

«Снег среди лета» — 8-40,
10- 20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22 — удлинен
ный сеанс.

Зал ки н о х р о н и ки  — «Гви
н ей ские  встречи» —- 9, 11-10,
13- 20, 15-30, 17-40, 19-50, 22.
«Еще раз о весне» — 10-05, 
12-15, 14-25, 16-35, 18-45, 20-55.

«ОКТЯБРЬ»
«Слуги дьявола» — 9-20, 11. 

12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20,
21.

«Впереди день» — 12-20,
14- 10, 16, 17-50, 19-40, 21-30.
Для детей — «У заставы  «Крас
ные нам ни» — 9, 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Дама на 

рельсах» — 9. 10-45, 12-30,
14-15, 16, 17-45, 19-30, 21.

Малый зал — «Ущ елье 
ведьм» — 9, 12-40, 14-20, 16-10; 
17-50, 19-35, 21-30. Для детей 
— «М альчи ш ки »  — 10-50.

«СИБИРЯК»
«Круш ение  им перии» —

11- 25, 13-20, 15-15, 17-10, 19-05,
21. Для детей. — «О тважны й 
Р обин Гуд» — 9-30. ;

«ПИОНЕР»
«В арвара-краса, длинная к о 

са» _  8-40, 10-40, 12-40, 14-40,
16- 40. «Р иск»  — 18-40, 20-30,
22-20.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Р иск»  ■— 16-30, 20-30.
« К р уш ен ие  им перии»  — 14-30, 
18-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Городсной романс» —
17- 15, 19, 21.

ПЯТНИЦА, 9 апреля 
МОСКВА

15.00. Новости. 15.05. Для 
детей. Мультфильмы. 15-20, 
«Поиск». Ведет передачу пи
сатель С. Смирнов. 16.05. Чем
пионат СССР по футболу. «Ди
намо» (Тбилиси) — «Торпедо» 
(Москва). Второй тайм (в запи
си). 17.00. На XXIV съезде 
КПСС. 18.00. Концерт. Транс
ляция из Кремлевского Двор
ца съездов (в записи).

ТОМСК
20.30. Сегодня на важней

ших стройках. Мост через ре
ку Томь. 20.50. Новая кино
хроника. 21.00. Спортивный 
калейдоскоп. 21.30._ Музыкаль
ный антракт. 21.35. Новости. 

МОСКВА
22.00. На XXIV съезде КПСС. 

23.00. «Посол Советского Сою
за». Художественный фильм. 
00.30. На XXIV съезде КПСС. 
Информационная программа - 
«Время».

Почтамту требуются на 
работу: квалифицированная 
машинистка, рабочие по ме
ханизации, тракторист.

Обращаться: 634050,
Томск, пр. Ленина, 93, от
дел кадров.
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1 ТОМСКИЙ о б л а с т н о й  д р а м а т и ч е с к и й  I  
1 ТЕАТР * |

(  ПОСЛЕДНИЕ СПЕКТАКЛИ СЕЗОНА |
| 10 апреля — - «Дурочка».
| 11 апреля— «Р.В.С.» (утром).
= 11 апреля— «Чужой ребенок» (вечером). '§
§ 13 апреля — «Семья Плахова».
S 14 апреля — «Семнадцать мгновений
= весны». =

«Золотая карета». =
«Дурочка». |
«Эй, ты, — здравствуй!..». § 
«Р.В.С.» (утром). =
«Дамы и гусары» (вечером). = 
«Дурочка». =
«Странная миссис Сэвидж». § 
«Дурочка». =

в 12 час., вечер- |

15
16
17
18 
18 
20 
21 
23

апреля — 
апреля —  
апреля — 
апреля —  
апреля —  
апреля —  
апреля — 
апреля —

Начало дневных спектаклей 
них — в 19-30.

Горхлебторгу на постоян
ную работу требуются: уче
ники продавцов, продавцы, 
кассиры-контролеры, рабо
чие, технички, столяры, шо
феры.

Остро Нуждающимся пре
доставляется место в обще
житии. На работу принима
ются и пенсионеры (пенсия 
выплачивается полностью).

Обращаться: г. Томск,
ул. Кузнецова, 28-а, телефон 
№ 2-52-17, проезд трамвая
ми №№ 1 , 2, 4 до останов
ки «Политехнический ин
ститут».

Трест «Томлесстрой» 
приглашает на постоянную 
работу в Верхнекетсйий ^ай- 
ои автокрановщиков  ̂ буль
дозеристов, экскаваторщи
ков. шоферов.

Дополнительно к зара
ботной плате выплачивается 
районный коэффициент 
30% и, кроме того, оплачи
ваются расходы за пере
движной характер работ 4- 
40%.

Семейным предоставля
ются квартиры в течение 
2— 3 месяцев, одиноким — 
общежитие.

Обращаться: г. Томск. 3; 
улица Кузнечный взвоз, 12.
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апреля ЛЕКТОРИИ апреля

КОНЦЕРТ с т а р и н н о й  м у з ы к и
1- е отделение

А. СКАРЛАТТИ — Маленькая сюита,
Симфония , № 1,
Симфония № 5.

А. ВИВАЛЬДИ — концерт для фагота «Ночь», 
концерт для 2-х скрипок.

2- е отделение
И. X. БАХ — концерт для виолончели,
И. С. БАХ —  концерт, для фортепьяно,

ария из «СтрЭстей по Матфею». 
Браденбургский концерт № 4. 

Исполнители —
СОЛИСТЫ И КАМЕРНЫЙ ОРКЕСТР ТОМ

СКОЙ ФИЛАРМОНИИ.
Дирижер — Владимир ТАГИЕВ.

Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

Томский политехнический институт в порядке 
помощи по подготовке к вступительным экзаменам 
проводит в апреле с. г. смотр на Лучшие знания ма
тематики, физики и химии среди готовящихся к по
ступлению в институт в 1971 году, в том числе сре
ди учащихся выпускных классов средних дневных 
школ и школ рабочей молодежи г. Томска и Том
ской области. Авторы дучших работ по всем дис
циплинам будут отмечены похвальными листами 
института, а всем участникам, выполнившим смот
ровые работы на положительные оценки, будут вы
даны справки об их участии в смотре, что будет 
учитываться при зачислении в ТПИ.

Смотр проводится в виде письменных работ, вы
полняемых участниками смотра в институте.

Время проведения смотра: 11 апреля —- по мате
матике, 18 апреля — по физике, 25 апреля — по 
химии. .

Начало смотра с 11 часов в аудитории № 234 
главного корпуса (г. Тсмск, пр. Ленина, 30).

Примечание: участники смотра должны иметь 
при себе чистую тетрадь и авторучку.

Учебная часть ТПИ.
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